
Le projet de François, démarre suite à une reconversion.
Tiens tiens .... Encore un "informaticien" ... Il quitte son
emploi et se forme. Après l'obtention de son BPREA, il
s'installe en Ardèche, à Saint Maurice d'Ibie en 2013. 
Depuis, sa ferme caprine comporte une soixantaine de
chèvres alpines et il produit divers fromages de chèvres
BIO, ainsi que des yaourts. La production a bien débuté
avec les multiples compliments de la clientèle ainsi que
l'obtention d'une  médaille d'or en 2018 au concourt de
Villeneuve de berg pour ses Picodons bio, Fromage de
chèvre A.O.P. de Drôme Ardèche. (processus de
fabrication de cette AOP dans la Newsletter 5). 
Il commercialise ses produits localement sur les
marchés, et auprès de restaurateurs, et magasins. Le
rêve ...

CHEZ FRANÇOIS, À
LA CHÈVRERIE DE L'IBIE

Reconversion - Installation
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Chaque projet a son histoire. Mais celle de François est vraiment... originale. Elle illustre parfaitement
ce qu'est la persévérance et la motivation. Peu importe les obstacles qui se présentent, il faut les
surmonter.  Que de rebondissements sur son exploitation ...

Place au cauchemar
En mars 2019, suite à un incident électrique, la chèvrerie de
François a totalement brulé. L'incendie a emporté le bâtiment
d'élevage, tout le matériel de traite, l'outillage et
malheureusement 80% de son cheptel. Difficile de se remettre
du drame mais François ne baisse les bras. Grâce à son
assurance et un financement participatif, il relance sa production
en reconstituant un troupeau et en reconstruisant un bâtiment. 

Un malheur n'arrive jamais seul
Pour produire à nouveau le lait, il faut des naissances ! François
achète un nouveau bouc pour saillir ses chèvres. Mais peu avant
les mises-bas, il  se rend compte que quasiment toutes ses
chèvres sont "vides", autrement dit, aucun chevreau.. François
avait acquis un bouc "stérile". Après l'incendie, c'est à nouveau un
coup dur... Vite vite un nouveau bouc !  Lors de notre visite en
mars 2020, certaines chèvres avaient mis bas. La production
pouvait donc reprendre.

On peut parler de Bouc stérile quand 
le taux de gestation est mauvais. 

(0 à 2 pour 10 chèvres)

https://8fcad4ea-90de-4db5-9988-04f8daa91d8f.filesusr.com/ugd/22239f_fe61e017b61f4074a045f6dc099e69af.pdf


Franchement
cette année je
crois que j'ai
vraiment eu la
poisse.

Le bâtiment est monté, il reste à terminer la salle de
traite. Cependant, l'incendie a laissé des traces,
François a opté pour un bâtiment ouvert ... "Si une
explosion se produisait à nouveau, les chèvres
pourraient s'enfuir".
Le troupeau s'agrandit et la production est relancée
depuis le printemps. Les chèvres peuvent sortir dans
leur parc, regardez-les, elles sont vraiment curieuses !
En espérant que la période de confinement n'ait pas
aggravé la santé de l'exploitation de François, c'est un
nouveau départ !

Le Renouveau

Pssst ! Il reçoit même des Woofeurs
chez lui ! On sait jamais ...


